



Naturerlebniszentrum  
Jugendherberge  
Jugendbildungsstätte

Pressemitteilung vom 8. Oktober 2020

## „Carnaval du Cor“ trotz Corona

### 75 Hornisten gastieren im Bildungszentrum Burg Schwaneck / Sicherheits- und Hygienekonzept überzeugt Veranstalter

**Pullach.** Kultur ist in Zeiten von Corona ein noch kostbareres Gut als im bisherigen Leben. Gemeinsames Üben oder gar Konzerte sind nur in begrenztem Rahmen möglich. Umso schöner, dass der „Carnaval du Cor“ vom 23. bis 25. Oktober trotzdem stattfinden kann, wenn auch in abgespeckter Form – dank des umfangreichen Sicherheits- und Hygienekonzeptes des Bildungszentrums Burg Schwaneck. Im Interview sagt Organisator Benjamin Comparot, warum das Burgensemble mit seinen elf Seminarräumen von 30 bis 150 Quadratmeter jetzt und auch künftig der ideale Veranstaltungsort ist – für Kulturelles und anderes.

**Warum haben Sie sich entschlossen, den „Carnaval du Cor“ trotz Corona auf der Burg durchzuführen?**

**Benjamin Comparot:** Die Gespräche mit Hausleiter Andreas Bedacht waren überaus angenehm. Wir haben uns auf einen Festpreis pro Teilnehmer verständigt, der für uns darstellbar ist. Neben dem Preis war für mich entscheidend, dass wir genügend Räume für das Ensemblespiel und den Einzelunterricht haben. Außerdem mag ich die vielen Freizeitangebote der Burg – von Kegelbahn bis Billardzimmer. An erster Stelle steht für mich jedoch ein freundliches Miteinander und das ist bei Andreas und seinem Team in hohem Maße gegeben. Ganz gleich ob Rezeption, Hausmeister, Wirtschaftsleitung oder Küchenpersonal, alle sind sehr herzlich. Man könnte sagen, wir haben uns „eingegrooved“ und werden ganz gewiss auch das ausgefeilte Hygienekonzept der Burg erfolgreich umsetzen.

**Was ist das Spezielle für Sie im Gegensatz zu anderen Tagungsorten?**

**B.C.:** Es gar nicht so leicht ein Haus zu finden, dass wir einerseits alleine belegen können und dass andererseits so gelegen ist, dass wir keine Probleme mit den Nachbarn bekommen. Horn ist ja ein relativ lautes Instrument und wir spielen teilweise bis 5 Uhr morgens in den unterschiedlichsten Besetzungen. Gerade diese Spielfreude, die jedem Teilnehmer wichtiger ist als die individuelle Nachtruhe, ist mir als Festivalleiter so wichtig. Da wir eine Vollbelegung auf der Burg machen, müssen wir keinen Ärger mit anderen Mietern fürchten. Die Anwohner sind weit genug entfernt. Es sind wirklich ideale Bedingungen für uns.

**Was macht die Burg für Sie aus, was mögen Sie besonders?**

**B.C.:** Ich mag das Verwinkelte an der Burg besonders gern. Es ist ein bisschen wie in Hogwarts. Wenn Du ihn dringend brauchst, geht ein „Raum der Wünsche“ auf, der hier nur etwas sachlicher „Referenten-“ oder „Nachtschwärmerzimmer“ heißt. Bei gutem Wetter halten wir Tutti-Proben auf dem weitläufigen Außengelände der Burg

#### Geschäftsstelle

Burgweg 10 • 82049 Pullach

**T** 089/744140-0

**F** 089/744140-33

**M** [info@kjr-ml.de](mailto:info@kjr-ml.de)  
[www.kjr-ml.de](http://www.kjr-ml.de)

#### Referentin

**Kommunikation und  
Marketing**

Eva-Maria Greimel

**T** 089/744140-66

**M** [e.greimel@kjr-ml.de](mailto:e.greimel@kjr-ml.de)

Gefördert von

bezirks  
jugendring  
oberbayern

Kreisjugendring  
München-Land im Bayerischen  
Jugendring, Körperschaft  
des öffentlichen Rechts





Naturerlebniszentrum  
Jugendherberge  
Jugendbildungsstätte

ab. Das ist schon stark: 163 Hörner bei Sonnenschein vor der Schwanthaler-Burg.  
Das war freilich vor Corona...

### Wie sieht das Programm in diesem Jahr aus und können Sie schon einen Ausblick für 2021 machen?

**B.C.:** Im Mittelpunkt steht wie immer das Ensemblespiel, diesmal freilich in kleineren Gruppen, um ausreichend Abstand während der Probe zu gewährleisten. Für den Samstag haben wir, zusätzlich zu den fünf hervorragenden Stammdozenten, weitere *special guests* eingeladen, darunter etwa Wolfgang Gaag, den ehemaligen Solohornisten der Münchner Philharmoniker oder Milena Viotti vom Bayerischen Staatsorchester. Mit den Gästen stellen wir sicher, dass ausreichend Kapazität für Einzelunterricht vorhanden ist. Am Sonntag spielen wir zwei kurze Open Air Konzerte im Wittelsbacher Land, genauer gesagt in meiner Heimatstadt Friedberg. Für 2021 haben wir bereits einen zweiten Termin im Mai reserviert. Zurzeit gehe ich davon aus, dass auch das Festival über Fasching noch unter Corona-Bedingungen stattfinden muss. Die 160 Anmeldungen, wir sind seit Monaten ausgebucht, teilen wir dann auf zwei Termine auf. Der Mehraufwand, den diese Aufteilung für mich als Gesamtleiter des Festivals bedeutet, ist natürlich erheblich. Irgendwie freue ich mich aber auch darauf, nächstes Jahr gleich zweimal auf der Burg zu sein.

Pressekontakt für „Carnaval du Cor“:  
Benjamin Comparot  
Mail. benjamin.comparot@gmx.de  
Tel. (0176) 62 11 00 83

**Bildunterschrift:** 163 Hornist\*innen trafen sich im Februar 2019 beim „Carnaval du Cor“ auf dem großen Freigelände der Burg Schwaneck zum gemeinsamen Spiel.

### Über den Kreisjugendring München-Land:

Im Bildungszentrum Burg Schwaneck, dem Ferien- und Bildungszentrum Siegsdorf sowie dem Heiner Janik Haus, Jugendbegegnungsstätte am Tower in Oberschleißheim organisiert der Kreisjugendring München-Land (KJR) seine überregionalen Bildungsarbeit. Der KJR ist eine Gliederung des Bayerischen Jugendrings, KdÖR, und freier Träger der Jugendhilfe. Als eine der größten Jugendorganisationen in Bayern vertritt er die Interessen von Kindern und Jugendlichen. Im KJR sind 32 Jugendverbände und Jugendinitiativen aus dem Landkreis München organisiert. Durch vielfältige Bildungs- und Freizeitangebote fördert der KJR die Persönlichkeitsentwicklung junger Menschen und das soziale Miteinander. Dafür beschäftigt er rund 500 hauptberuflich Mitarbeitende in rund 120 Einrichtungen sowie viele ehrenamtlich Aktive. In der Regionalen Jugendarbeit hat der KJR München-Land Trägerschaften und Kooperationen in den Bereichen offene und mobile Kinder- und Jugendarbeit, Jugendsozialarbeit an Schulen, Gebundene und offene Ganztagschule, Nachmittagsbetreuung und in Einrichtungen der Jungen Integration.

**Geschäftsstelle**  
Burgweg 10 • 82049 Pullach  
**T** 089/744140-0  
**F** 089/744140-33  
**M** info@kjr-ml.de  
www.kjr-ml.de

**Referentin  
Kommunikation und  
Marketing**  
Eva-Maria Greimel

**T** 089/744140-66  
**M** [e.greimel@kjr-ml.de](mailto:e.greimel@kjr-ml.de)

Gefördert von

bezirks  
jugendring  
oberbayern

Kreisjugendring  
München-Land im Bayerischen  
Jugendring, Körperschaft  
des öffentlichen Rechts

